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令和６年度 第１回 瑞穂町国民健康保険運営協議会会議録 
 

１ 日 時  令和６年１０月７日（月） 午後１時３０分から午後２時２０分 

 

２ 場 所  瑞穂町民会館 第１会議室 

 

３ 出 席 者  会 長  村上 文男 

        委 員  根本  忠      委 員  喜多 直子 

        委 員  内野 好子      委 員  高水 松夫 

         委 員  山岸 茂之     委 員  渋谷 俊悦        

委 員  横田 克彦     委  員   井垣  美穂     

    委 員    小山 和美     

 

４ 欠 席 者    委  員   嶋田 求治     委 員  栗原 教光 

 

５ 会議の説明に出席した者の職氏名 

        住民部長  古川  実 

        住民課長  山内 一寿   税務課長    石川  修  

        健康課長  工藤 洋介   国保年金係長  川端 秀明   

  納税係長  内野 大輔   成人保健係長  榎本 康弘  

国保年金係 吉岡 和彦 

 

６ 議 題  （１）令和５年度瑞穂町国民健康保険特別会計の状況について 

        （２）令和６年度瑞穂町国民健康保険運営状況について 

        （３）令和６年度特定健康診査受診状況及び国民健康保険税の収納状況に

ついて 

        （４）瑞穂町国民健康保険条例の一部改正について 

 

７ その他   今後の国民健康保険運営協議会開催予定日について 

            

８ 傍 聴 者  ０名 

 

９ 配付資料  ① 会議次第 

        ②（資料１）令和５年度瑞穂町国民健康保険特別会計決算について 

        ③（資料２）令和５年度国民健康保険医療費の給付状況 

④（資料３）令和６年度瑞穂町国民健康保険運営状況について 

        ⑤ 健康課資料 令和６年度特定健康診査 受診状況(速報値)  

⑥ 税務課資料 令和６年度国民健康保険税の収納状況(各年度８月末現在)  

⑦（資料４）瑞穂町国民健康保険条例の一部改正に伴う概要説明資料 

 

１０ 開  会  午後１時３０分 
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（住民課長） 

本日は大変お忙しい中、お集まりいただきまして、誠にありがとうございます。 

ただいまから令和６年度第１回瑞穂町国民健康保険運営協議会を開会させていただきま 

す。私は国民健康保険の担当課長であります住民課長の山内と申します。どうぞよろしく 

お願いいたします。当協議会は瑞穂町審議会等の設置及び運営に関する指針第 7条によ 

り、原則公開するものとなっております。なお、本日の出席委員は１０名となっておりま 

す。定足数に達しておりますので、ただいまから、令和６年度第 1回瑞穂町国民健康保険 

運営協議会を開会させていただきます。はじめに保険者を代表して古川住民部長より挨拶 

をお願いいたします。 

 

（住民部長） 

・・・〈住民部長挨拶省略〉・・・ 

 

（住民課長） 

ありがとうございました。議事に入る前に資料の確認をさせていただきます。資料につ 

きましては事前配布をしています。事前配布資料は、資料１～４の４枚、健康課資料１

枚、税務課資料１枚になります。健康課資料、税務課資料は、昨年度の配布資料を誤って

送付してしまったため、差し替えの資料を送付しています。差し替えの資料を含めまし

て、お手元に資料がない委員がおられましたら、挙手をお願いいたします。 

それでは議題に入りたいと思います。国民健康保険運営協議会規則第 6条の規定によ

り、議長は会長にお願いすることとなっておりますので、村上会長よろしくお願いいたし

ます。 

 

（議長） 

それでは規定により議長を務めさせていただきます。議事進行がスムーズにいきますよ

うに、皆様のご協力をよろしくお願いいたします。瑞穂町国民健康保険運営協議会規則第

１１条及び第１２条で会議録の作成と会議録署名について規定してあり、署名は、議長及

び議長の指名する２人以上の委員が署名するものとなっております。名簿の上から順に２

名ずつ指名させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

本日の会議録署名委員には根本委員と喜多委員にお願いいたします。 

それでは、報告事項１「令和５年度瑞穂町国民健康保険特別会計の状況について」事務局

から説明願います。 

 

（国保年金係長） 

・・・〈資料１、資料２について説明〉・・・ 

 

（村上会長） 

ご質問等ありましたらお願いします。 

 

（横田委員） 

令和５年度歳入の国民健康保険税で調定額から収入済額及び不納欠損額を除いたものが

収入未済額となるが７３８，４００円多くなっているのは還付未済額か。また歳出の不用

額が昨年に比べ倍増している主な要因は何でしょうか。 

 

（税務課長）  

７３８，４００円は還付未済額です。 
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（住民課長） 

不用額が多い主な項目は保険給付費で、突発的に支払いが増えた場合等に対応するため

予算は多くとってあります。保険給付費はコロナが流行した年は減少したがその反動で保

険給付費は伸びています。 

 

（横田委員） 

近隣の福生や羽村の予算書を見ると収入済額の下に（  ）で還付未済額となってい

る。運営協議会の資料もそのようにしてほしい。 

 

（税務課長） 

  瑞穂町の決算書には還付未済額を記載しています。次回から運営協議会資料にも記載す

るようにします。 

  

（根本委員） 

資料２の平均被保険者数は令和４年度に比べて令和５年度は約５００人近く減少してい

るが、高額療養費の件数が増えているのはなぜですか。 

 

（住民課長） 

高額療養費の金額はあまり変わらないが、件数が増えています。特に入院の件数は令和

４年度５３３件から令和５年度は７１４件となっています。 

 

（喜多委員） 

歳出の出産育児諸費の支出額が予算の７割ぐらいで不用額が多いが、出産数が少なかっ

たためですか。 

 

（住民課長） 

町の出産件数も減少していて、国民健康保険の５年度の支出件数は１８件となっていま

す。毎年増減があり予算計上する金額の積算はむずかしいのが現状です。 

 

（議長） 

他にありますか。他にないようですので、次に報告事項２「令和６年度瑞穂町国民健康

保険運営状況について」説明をお願いいたします。 

 

（国保年金係長） 

・・・〈資料３について説明〉・・・ 

（議長） 

ただ今の説明の中で、ご質問ございますか。 

 

（根本委員） 

マイナ保険証の紐づけについては、周知が徹底されていないのでは。 

 

（住民課長） 

薬局等でもマイナ保険証の紐づけができます。町でもデジタル推進課で紐づけの支援を

行っています。マイナンバーカード登録の際は保険証への紐づけへの説明も行っていま

す。今後は広報又はホームページ等で周知を図っていきます。 

 

（喜多委員） 

マイナ保険証の紐づけの内容について教えてください。 
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（住民課長） 

中間サーバというところに被保険者の資格が登録されています。昨年５月には登録誤り

がありそれは社会保険がほとんどで、国民健康保険は住民記録のデータと照合しているた

め登録の誤りはありません。 

 

（喜多委員） 

保険証と同じ内容が登録されているのでしょうか。 

 

（住民課長） 

そのとおりです。マイナ保険証として登録していれば、限度額適用認定書については申

請していただかなくても被保険者の方が同意すれば適用となります。またマイナ保険証を

安心して使っていただくため、１０月中に「加入者情報のお知らせ」として個人番号の下

４桁を記載したものを送付します。 

 

（根本委員） 

マイナ保険証の紐づけは簡単にできるが、紛失した場合等考えると気が進まない方がい

るのでは。 

 

（住民課長） 

国から示されているマイナ保険証についての制度の趣旨が記載されているチラシ等を入

手し、さらなる周知を図っていきます。 

 

（議長） 

他にございますか。ないようですので、報告事項３「令和６年度特定健康診査受診状況

及び国民健康保険税の収納状況について」説明をお願いします。 

 

（健康課長） 

・・・〈健康課資料について説明〉・・・ 

 

（税務課長） 

・・・〈税務課資料について説明〉・・・ 

 

（喜多委員） 

令和５年度に差押えまで行った件数を教えてください。 

 

（税務課長） 

件数は６１件です。 

 

（喜多委員） 

その方は令和６年度差押えが解消されているのでしょうか。 

 

（税務課長） 

様々です。国保税以外の滞納もあります。 
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（根本委員） 

後期高齢者の滞納も多くなっているが、その対応はどちらで担当されているのでしょう

か。 

 

（税務課長） 

税務課で対応しています。 

 

（横田委員） 

令和５年度決算の収納率で現年分と滞納繰越分の内訳を教えてください。 

 

（税務課長） 

現年分は９２．４％、滞納繰越分は２７．１％となっています。 

 

（議長） 

他にございますか。ないようですので、次に報告事項４「瑞穂町国民健康保険条例の一

部改正について」説明をお願いします。 

 

（国保年金係長） 

・・・〈資料４について説明〉・・・ 

 

（喜多委員） 

  新旧対照表の第１７条の下線で「過料を科する」と「過料に処する」との違いを教えて

ください。 

 

（国保年金係長） 

この場合は、「過料を科する」が正しいと文書法制係より指摘を受け、修正しました。 

 

（議長） 

全体を通して、意見等でも構いませんのであるようでしたらお願いします。 

 

（根本委員） 

第３期データヘルス計画で高額療養費を減らしていく方向が示されたが、担当部署はそ

れに向け努力してほしい。 

 

（住民課長） 

令和６年度から第３期データヘルス計画・第４期特定健康診査実施計画が始まります。

計画を策定し、内容をＰＤＣＡサイクルで廻していきますが、令和５年度の事業の結果も

出てきていますので、より良い計画となるよう努力していきます。 

 

（議長） 

よろしいですか。４「その他について」事務局からお願いします。 

 

（国保年金係長） 

次回の第２回運営協議会は、1２月１７日（火）午後１時３０分から。第３回運営協議

会は、令和７年１月１４日（火）午後１時３０分から開催したいと考えています。 
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（議長） 

それでは、以上をもちまして、本日予定していた案件につきまして、すべて終了いたし

ました。皆様のご協力ありがとうございました。 

 

 


